La Jornada Sección: Estados 2024-05-05 03:01:14

433 cm²

Página: 20

1/2

Pablo Lemus llama "hijas de *Alito*" a las abanderadas al gobierno de Jalisco

En tercer debate, Laura Haro, de PRI-PAN-PRD, dijo que denunciará al aspirante de MC por violencia política de género

JUAN CARLOS G. PARTIDA

CORRESPONSAL GUADALAJARA, JAL

Durante el tercer debate de aspirantes a la gubernatura de Jalisco, Pablo Lemus, del partido Movimiento Ciudadano (MC), se hizo acreedor de la que será su segunda queja por presunta violencia política de género, luego de que la abanderada de PRI, PAN y PRD, Laura Haro, se inconformó porque el candidato naranja le dijo que, al igual que la morenista Claudia Delgadillo, era "hija" de Alejandro Moreno, *Alito*, presidente nacional del PRI.

Tras el segundo debate del 13 de abril pasado, Lemus fue denunciado ante las autoridades electorales por Claudia Delgadillo, quien lo acusó de insinuar que ella tenía una relación cercana con el ex presidente Enrique Peña Nieto.

"Decir que Delgadillo es amiga de (Enrique) Peña Nieto absolutamente no es ninguna violencia, por el contrario", reiteró Lemus ayer, durante el tercer debate, en relación a la queja que presentó la morenista y que hace unos días fue desechada por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPCJ).

Luego, el candidato naranja se dirigió a Laura Haro, quien momentos antes lo había señalado de hacer una "campaña ilegal" al promover el voto diferenciado, para él como gobernador y para Xóchitl Gálvez

el voto diferenciado, para el como gobernador y para Xóchitl Gálvez como presidenta, aunque sean de partidos diferentes. "Laura (Haro) te agradezco este comentario, sabía que *Alito* te había pedido ese favor, porque las dos (refiriéndose también a Delgadillo) son 'hijas' de *Alito* Moreno", contestó.

Cortan emisión del IEPCJ

En el momento en que Lemus dijo esa frase, de repente la transmisión del IEPCJ, generada en Puerto Vallarta, sede del debate, tuvo un corte de unos segundos, que impidió que se escuchara.

Sin embargo, en vivo y en otros medios que transmitieron el ejerci-

cio, sin el corte implementado por el IEPCJ, sí se ovó cuando Lemus les dijo a ambas que eran hijas del presidente del PRI nacional. Haro mostró su molestia de inmediato y anunció que pondría a trabajar a su equipo de campaña para presentar una queja ante el IEPCJ. "Llamo a las mujeres de Jalisco a que me acompañen a presentar la denuncia por violencia política de género en contra del misógino de Pablo Lemus. Pablo; aquí está mi señor padre, se llama José Luis Haro. A mi me sobra padre y me sobra madre y por eso vamos a quitarte la candidatura, por misógino, así que quiero ver a mis compañeras que se dicen

feministas de MC, a ver si es cierto", Esta fue la parte más álgida del tercero de los cuatro debates programados –el último será el 26 de mayo–, en el cual menudearon las increpaciones, señalamientos y descalificaciones entre los participantes.

La mayoría de las encuestas prevén una elección muy cerrada entre Lemus y Delgadillo, con Haro muy por debajo en las preferencias.

Apoyo al deporte: Delgadillo

En temas como cultura, deporte, salud, empleo, economía e infraes-

tructura, la candidata de Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, Claudia Delgadillo, destacó que en caso de obtener el triunfo habrá apoyo al deporte tanto para la población en general como para los atletas de alto rendimiento.

También dijo que se "bajarán" recursos de la Federación para que el estado pueda "empoderar a los hogares" y mejore la economía popular, sin aumentos de impuestos ni al precio del pasaje de transporte público, construyendo vías rápidas para movilidad en las ciudades, con mejoras en las infraestructuras hídricas y del sistema intermunicipal de agua potable.

Ofrece el emecista construir siete hospitales regionales

Lemus refirió que para demostrar su amor por el deporte se convertirá en el "primer gobernador en la historia en correr un medio maratón" en febrero próximo. Además

se comprometió a construir siete hospitales regionales en el estado y mejorar el suministro de medicinas.

Aseguró que abrirá el Instituto de Cancerología en Zapopan y habrá más recursos para el Hospital Regional de Occidente, con énfasis en garantizar tratamiento para los niños con cáncer.

Ofreció además un programa que se llamará Mi primera chamba, para que los jóvenes puedan generar ingresos y experiencia laboral; apoyo a mujeres para un sistema de emprendimiento y echar a andar un aeropuerto de carga en Lagos de Moreno y otro en la playa de Chalacatepec.

Haro dijo que si gana creará una "gran agencia", con un fondo de mil millones de pesos para apoyar a quienes tengan o quieran crear un negocio, y que a los patrones que ofrezcan nuevos empleos por al menos 6 meses se les reducirá el impuesto sobre nómina, además de exentar de ese pago a las empresas que contraten personas con discapacidad.





La Jornada Sección: Estados 2024-05-05 03:01:14

433 cm²

Página: 20

2/2







▲ De izquierda a derecha, los candidatos a la gubernatura de Jalisco. Claudia Delgadillo, de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT, PVEM, y los partidos locales Futuro y Hagamos); Pablo Lemus, de Movimiento Ciudadano, y Laura Haro, de Fuerza y Corazón (PAN, PRI Y PRD), ayer en el tercer debate llevado a cabo en Puerto Vallarta. Fotos cortesía IEPC de Jalisco



La Jornada Sección: Estados 2024-05-05 03:02:36

151 cm²

Página: 21

1/1

Suman 33 aspirantes en SLP con protección del gobierno

VICENTE JUÁREZ Y RICARDO MONTOYA

CORRESPONSALES

En lo que va del proceso electoral en San Luis Potosí, 33 candidatos a cargos de elección popular cuentan con protección del gobierno del estado como medida preventiva, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Detalló que a partir del 20 de abril, cuando iniciaron las campañas electorales, la dependencia estatal recibió las solicitudes de los abanderados; no obstante, omitió sus nombres y sólo dijo que son 30 aspirantes a diputaciones y a presidencias municipales. Tres más tienen resguardo federal.

De igual forma, la SSPC mencionó que valora las peticiones para establecer si realmente se requiere la asignación de elementos policiacos.

Añadió que es necesario que presenten también algunas pruebas o, en su caso, alguna denuncia para determinar la protección.

"Pedimos honestidad en cuanto a la necesidad del acompañamiento y del apoyo en materia de seguridad, y a través de una estrategia, sin descuidar esta actividad, se están presentando para esos candidatos", acotó.

Candidaturas apócrifas

La comunidad LGBT+ denunció que los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y de la Revolución Democrática (PRD) registraron a candidatos hombres como mujeres en los municipios de Venado, Villa de Arista y Ahualulco, a fin de, supuestamente, cumplir con la paridad de género.

Calificó esas acciones de usurpación de la identidad de género y candidaturas apócrifas, por lo que demandó al Consejo Estatal

Electoral y de Participación Ciudadana poner seriedad en el tema y profesionalismo en su labor.

También señaló "la falta de profundidad en la investigación y las medidas necesarias para validar las auténticas representaciones de la diversidad sexual en el ámbito político."

Expuso que la aprobación de las referidas candidaturas sin un escrutinio adecuado "es una falta de compromiso con la autenticidad y legitimidad en la presente contienda electoral de San Luis Potosí."

Los integrantes de la diversidad sexual exigieron al Poder Legislativo a cerrar las brechas legales que han sido aprovechadas por las fuerzas políticas para ocupar espacios sin la debida representatividad.

PRI solicita custodia para su abanderada en Tula

El Comité Ejecutivo Estatal del PRI en Hidalgo solicitó protección para Alejandra Morán, aspirante a la alcaldía de Tula de Allende, luego de que la madrugada del sábado se suscitó un ataque a balazos en una vivienda cercana a su domicilio.

La agresión armada, según la priísta, se registró a las 00:44 horas de ayer. "Acaban de balacear mi casa, se oyeron al menos ocho detonaciones", escribió la priísta en su cuenta de X.

Agregó: "urge una patrulla, estamos agachados en la escalera, no queremos ni asomarnos. Manden ayuda por favor".

Reportes de autoridades locales expusieron que ni Morán ni sus familiares resultaron heridos, y que la balacera fue contra una vivienda y un vehículo cercanos a la de la candidata, en la localidad de San Miguel Vindhó. Aunque no especificaron si hubo muertos o heridos.

